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Die friesische Ampel – Weiter erfolgreich auf dem Friesischen Weg! 

 
 

 

                                                                                                                     Friesland, 04.09.2022 
 
Sehr geehrter Herr Landrat Ambrosy, lieber Sven,                                             
 
die Mehrheitsgruppe im Kreistag stellt folgenden Antrag mit der Bitte um weitere Bearbeitung. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Sören Mandel                             Martina Esser                                                  Gerhard Ratzel 
SPD                                             BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN                             FDP 
 

 
Der Kreisausschuss hat grundsätzlich beschlossen im Rahmen eines Eigenbetriebes noch mehr 
Strom zu erzeugen auf den vorhandenen Flächen. In den vergangenen Jahren hat der Landkreis in 
diesem Bereich viel geschafft und es wird auf Dächern oder auf der Abfalldeponie Wiefels mittels 
PV Strom erzeugt.  
 
Dieser Ertrag soll sich durch die Nutzung neuer Flächen weiter erhöhen. Die Eigennutzung soll 
insbesondere bei Gebäuden mit bedacht werden, für die der Landkreis die Energiekosten selbst 
trägt. Darüber hinaus stellen wir folgende konkrete Punkte als Antrag: 
 

1.    Die noch nicht mit PV-Anlagen belegten Liegenschaften werden so schnell wie möglich 
mit PV ausgestattet. Das gilt für alle Dächer der Kreisgebäude, die Deponie 
Hohenberge sowie für dafür geeigneten Freiflächen, soweit sie keine 
Kompensationsflächen sind.  
 

2.    Dazu wird der Landkreis Friesland eine Liegenschaft Friesland GmbH & CoKG gründen, 
um das vorgenannte Ziel zu erreichen. Die Kreisverwaltung wird gebeten, einen 
Entwurf eines Gesellschaftsvertrages zu schreiben und vorzulegen. Über den &CoKG-
Anteil können Bürgerinnen und Bürger beteiligen. Für die Frage, wie dies konkret 
geschehen kann, wird die Verwaltung ein Konzept vorlegen. Sollte sich während der 
detaillierten Erarbeitung durch die Verwaltung eine passendere Gesellschaftsform 
ergeben, kann diese vorgeschlagen werden und Eingang in die Ausschussberatung 
finden. 
 

3.    Die Vertreterinnen und Vertreter in den Gremien der kreiseigenen GmbH 
insbesondere Wohnungsbau Friesland und Friesland Kliniken werden sich dafür 
einsetzen, dass auf den Liegenschaften dieser GmbH ebenfalls PV-Anlagen errichtet 
werden.  

 
 
 

 
 


